



Trois brebis font partie du premier cheptel installé dans les locaux du Foyer de Vie.

INITIATIVE

Une mini-ferme à l'AFAPEI pour rendre la vie plus bêêêlle

BALINGHEM Le Foyer de Vie de l'AFAPEI s'est doté depuis le début d'année d'une mini-ferme animale : un projet à la fois thérapeutique autour de la médiation animale avec les résidents et écologique puisque les animaux vont participer à du débroussaillage.

FRANÇOIS DELENCRE

Depuis quelques mois, le Foyer de Vie de l'AFAPEI Le Voilier Blanc à Balinghem s'est doté de quelques pensionnaires supplémentaires : trois brebis, des lapins et des poules ! Ils sont les résidents de la mini-ferme thérapeutique lancée en début d'année, et qui a été inaugurée vendredi. « On devait démarrer les travaux début 2020, mais ça a finalement été fin 2020, explique Philippe Delrue, directeur du Foyer de Vie. Ce sont des travailleurs de l'ESAT (situé au même endroit, ndlr) qui ont réalisé le chantier, et les animaux sont ensuite arrivés progressivement. » L'ancien espace situé le long de la rue du Camp du Drap d'Or s'est transformé avec la construction de deux chalets pour le stockage et le vestiaire, la pose de clôtures et de filets, ainsi que la réalisation d'un chemin piéton. Le tout a été financé grâce à l'opération de vente de brioches annuelle de l'AFAPEI (lire l'encadré). Le but de cette mini-ferme ? Impliquer les résidents (une vingtaine de volontaires sur les 36 demeurant sur site) pour gérer les lieux, et les faire participer à des séances pédagogiques. Car la présence d'animaux, c'est connu, apaise et calme. « C'est un projet à plusieurs vocations : thérapeutique avec la médiation animale, mais aussi écologique avec l'entretien du site et de l'écopâturage autour du foyer. Notre objectif est de l'ouvrir vers l'extérieur, aux écoles et aux habitants,

FINANCÉ AVEC DES BRIOCHES

Chaque année, l'AFAPEI organise une grande opération de vente de brioches dans des magasins et sur des marchés du Calaisis par des résidents et des bénévoles. Et les bénéficiaires permettent de financer des projets. Ainsi, les ventes de 2019, qui ont permis de récolter plus de 10 000 euros, ont aidé à financer la mini-ferme (avec un complément de la Fondation Adrienne et Pierre Sommer) de Balinghem. Pour 2020, les ventes financent un projet de tiny-house à l'ESAT pour un escape game sur l'autonomie, et celles de 2021, des jardins thérapeutiques à l'IME

et que ce soit les résidents qui expliquent son fonctionnement », poursuit Philippe Delrue. Si trois personnes sont référentes dans ce projet, l'ensemble des salariés est impliqué, note-il. Les œufs des poules sont d'ailleurs vendus sur place et le fruit de la vente est réinvesti dans le fonctionnement de la mini-ferme ! Un vétérinaire, le docteur Alexandre Meurisse, se rend régulièrement sur place pour assurer le suivi des animaux et pour poursuivre l'objectif pédagogique. Les brebis boulonnaises Pompom et Pan, et la brebis de Ouessant Ina devraient d'ailleurs être rejointes par d'autres animaux à l'avenir... ■